

## CRÓNICA VERANO 2011

■ Muchas veces, al poner la televisión, veo largas caminatas a fin de conseguir algo de agua para beber, darle a los animales y hacer las faenas propias del hogar. De niño, las fuentes públicas del Pueblo estaban muy concurridas; mujeres aguardaban con calderos para llenarlos y llevarlos a donde se los pagaban (Aguaderas), criadas, mamás y niño guardando turno. Era un hilillo de agua que, para no cansarse de apretar al pomo, habían inventado un artilugio de madera y cuerda o alambre. Afortunadamente ha llegado el 2011 y hemos disfrutado del primer verano de AGUA A PRESIÓN EN NUESTRAS CASAS sin ninguna bomba particular. En Semana Santa ya la disfrutamos pero la homologación la da el verano. Tiene algo de arenilla que supongo será por las múltiples obras.

■ Me encontré un Pueblo en obras que transmitía progreso y bienestar. Terminaron de realizar la segunda fase a finales de julio (Están terminadas las calles desde la Plaza a la calle de los toros); algunas contiguas como Barrionuevo y la Paloma quedaron algo estropeadas, si, como se piensa, la tercera fase será la Vega, quedarán arregladas (Están mal para sillas de ruedas y ancianos). La hierba del cementerio cortada. Las calles, no en obras, limpias y sin hierbas o matojos. El camino del cementerio de la Iglesia a medio asfaltar. La mitad de la alameda estaba muy arreglada con el césped cortado y los rosales floridos; han nivelado la parte inferior de la Alameda y han empezado a embellecerla (Pienso que el 2012 estará más bonita).

■ El sábado, 23 de julio, empezamos a celebrar S.Cristóbal con la actuación de un cuarteto en la Pista; la tarde se puso fría y el que no bailaba se refugiaba donde podía. Nos dieron unas migas bien remojadas de vino y entramos en calor. Por razones particulares me ausenté tras las migas. El domingo hubo misa en la Ermita, procesión con bendición y la entrega de una camiseta encargada para el acontecimiento.

■ Una o varias zorras buscaban comida en los contenedores de basura por las noches hasta que el Pueblo estuvo más habitado. He visto muchas arañas y lagartijas pequeñas; como siempre, vinieron los vencejos y los

aviones (Los primeros empiezan a marcharse a finales de julio, los aviones están algo más con nosotros); cada año veo más golondrinas y pajarillos insectívoros con una cola rojiza. En julio se oía una especie de cohetes para dispersar a las palomas y creo que lo conseguían; a finales de agosto volvieron a invadirnos. Codornices vienen pocas.

Vi algunos escuezos, sapos, en las noches que barruntaban lluvia. Cada vez veranean más perros entre nosotros; espero que los dueños creen algún concurso de belleza o de habilidades y que cojan los excrementos.

■ La cosecha de trigo fue buena; una cebada dio bien y otra mal.

■ Hemos pasado un verano de obras en las carreteras para venir desde Madrid o desde Zaragoza. El 8 y 9 de agosto le tocó el arreglo a la travesía de Maranchón y nos

sorprendieron con una maquinaria y perfección que nos asombró.

■ El tiempo fue regularcillo en julio, bueno en agosto y septiembre. El 1 de agosto amenazó una gran tormenta y luego apenas cayó agua. La tormenta gorda se produjo el 17 de agosto con muchos rayos: como consecuencia de la misma pasamos dos días sin apenas cobertura en movimiento ni orange (Nos supo muy mal). Llovió el 26 de agosto y se tuvo que retrasar el partido de pelota a mano pero pasamos el día con normalidad. El mal tiempo contribuyó a deteriorar más la fiesta del Cristo que este año celebrábamos el 3 y 4 de septiembre.

■ La plaza del Ayuntamiento ha aumentado al derribar la antigua posada; de tal forma, que, parece unida a la plaza del Mercado; han conseguido que sea mayor la amplitud de entrada a la Plaza. A las escuelas les han quitado la antigua fachada y les han descubierto la piedra; han quedado preciosas; si volvieran maestros que ejercieron en ellas, no las conocerían.

■ A lo largo del verano han prestado sus servicios los 4 bares. Actualmente sé que están cerrados el Bar Madrid y la Fonda; buscan profesionales que los abran.

